

LE CHEMIN KIPLING, Vernet-les-Bains

Panneau 1 - Vernet-les-Bains au fil de Kipling

Rudyard Kipling, auteur du célèbre "Livre de la jungle", prix Nobel de littérature en 1907, fut un des membres éminents de la « High Society » qui prenait les eaux à Vernet-les-Bains à l'orée du XXe siècle. L'écrivain y séjournait trois fois, et ses longues promenades aux alentours du village lui inspirerent nombre de poèmes et nouvelles. Au fil des douze étapes de ce parcours, laissez-vous guider par les mots de R. Kipling pour découvrir l'héritage que son époque nous a légué.

L'esprit d'une époque : L'époque de R. Kipling, aujourd'hui connue sous le nom de Belle Époque, reflète les trois décennies de paix qui ont précédé la première guerre mondiale. Durant cette période d'essor économique et d'ouverture sur le monde éclot une haute société cosmopolite, raffinée et curieuse dont l'écrivain fut un des plus nobles représentants. Vernet-les-Bains devient alors un « Eden pyrénéen » où se croisent des visiteurs aisés en quête de repos et de dépaysement. Les baigneurs séjournent dans de luxueux hôtels longeant les rives du Cady, jouissant d'une vie mondaine semblable à celle des grands boulevards parisiens et profitant des nombreuses distractions que propose la cité.

Un havre de paix au pied d'une montagne sacrée : Les tumultes de la nature et le cours de l'Histoire ont façonné le paysage urbain Vernétois, aujourd'hui organisé autour de trois espaces : le village ancien surplombé par le château, le quartier thermal aménagé au tournant du XIXe siècle, et celui de l'avenue des thermes, autrefois appelée des bains. Ce « Paradis des Pyrénées » possède de multiples sources réparties de part et d'autre des rives du Cady, prochaine étape de ce parcours, au pont Kipling.